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UNDEF 1 

Fundamentación del proyecto: 

El Ejército Argentino tiene como misión fundamental ejecutar operaciones 

militares contribuyentes a garantizar la soberanía, independencia, capacidad de 

autodeterminación e integridad territorial de la República Argentina y proteger la 

vida, la libertad y los bienes de sus habitantes. Así mismo, dentro de su amplio 

accionar, se encuentra el rol subsidiario, el cual es ampliamente desconocido por 

la mayoría de las personas. 

Un militar hace mucho más que dedicarse a pelear con amenazas externas y es 

falso que carecen de sentido cuando no existe la presencia de un conflicto 

armado. La formación de oficiales y suboficiales es compleja, dinámica y basta 

para que puedan cumplir todo tipo de tareas y desafíos a lo largo de sus carreras.  

Es dentro de este amplio abanico de posibilidades que se resuelve la carrera 

militar de muchos militares, en el que existen historias de hombres que han vivido 

un sinfín de situaciones complejas en su servicio, no sólo a la patria sino, muchas 

veces, para la paz mundial.  

Es necesario visibilizar esas experiencias, esas historias, no sólo para motivar a 

los jóvenes a seguir sus pasos, sino también para sentir orgullo y gratitud por 

nuestros soldados, quienes no cumplen un trabajo, sino que cumplen con el 

llamado de una vocación de servicio.  
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Título: Los desafíos de la vocación militar 

Tema: Rol subsidiario de las FFAA 

Existen muchos informes plagados de cifras y datos fríos que no nos permiten 

comprender exactamente cual es el rol que un militar argentino cumple cuando 

participa de una Misión de Paz, cómo cambia su vida y cómo su vocación puede 

influir en la vida de otros.   

Objetivos:  

Este trabajo tiene como objetivo el brindar un punto de vista humano al rol del 

militar que sirve en Misiones de Paz y su importancia por medio de la difusión de 

una entrevista a un Suboficial Mayor del Ejército que ha cumplido con varios 

destinos en su carrera y que ha servido en Misiones de Paz. Así mismo, brindar 

un espacio para que puedan contar sus historias y su voz sea escuchada por 

otros militares más jóvenes y civiles.  

Proyecto: 

Realizar un ciclo de entrevistas a distintos soldados en actividad y retirados, que 

tengan más de 30 años de servicio y puedan brindar testimonio de su servicio en 

el Ejército, la Armada y la Fuerza Aérea en roles subsidiarios o con experiencias 

fuera de lo común.  

Para el presente trabajo, realicé una entrevista personal al Suboficial César Silva 

el 15 de diciembre pasado. Las fotografías ilustrativas fueron otorgadas por él.  

Público Objetivo: 

Jóvenes interesados en ingresar a las Fuerzas Armadas, Jóvenes cadetes y 

aspirantes en formación, y familiares.  

Plataforma de publicación: 
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Se recomienda que sea en formato digital y salga publicado por las redes de 

cada Fuerza como campaña desde el Ministerio para que abarque a las tres 

Fuerzas Armadas por igual y para alcanzar un público más joven. 

También se recomienda la publicación por medio de las revistas gráficas y 

digitales de cada Fuerza, lo que les permitirá compartir fotos de sus experiencias.  

Formato comunicacional: 

Entrevista gráfica corta, de no más de 5 o 7 preguntas con algunas fotos 

ilustrativas a publicar completa en medio digital y con foto y frase gancho en 

redes sociales con enlace a entrevista completa.  

Esquema discursivo: 

Brindar un espacio para que cada entrevistado cuente su carrera, pueda entrar 

en detalles en aquello que fue significativo para él, qué significa la Fuerza en su 

vida y qué mensaje les daría a las nuevas generaciones para motivarlas.  
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ENTREVISTA:  

LOS DESAFÍOS DE LA VOCACIÓN MILITAR 

Para conocer cabalmente el papel que cumplen los soldados y la importancia del 

rol subsidiario del Ejército, lo mejor es conocer el testimonio de un hombre que, 

con casi cuarenta años de servicio, ha prestado su servicio a la Patria cono honor 

y vocación. Entrevista al Suboficial Mayor César Silva: 

 

¿Cómo decidió ingresar al Ejército? 

Ingresé al EA a los 14 años de edad después de ver algunas propagandas por 

televisión que me llamaron la atención. Tuve la posibilidad de tener un conocido 

que le dio una entrevista a mi padre para que me lleve a la ESPAC Grl Lemos, a 

conocer las especialidades, de las cuales, me quedé maravillado con una que 

es la especialidad de Mecánico de Municiones y Explosivos1. Ese mismo año, 

en el mes de noviembre fui a rendir, éramos 16mil postulantes para 400 vacantes 

y tuve la suerte de ingresar en febrero de 1983.  

 

¿Puede contarnos brevemente que destinos tuvo durante su carrera? 

A partir de ahí estuve 3 años cursando como aspirante hasta que egresé en 1985 

con el grado de Cabo Primero y fui destinado a la Compañía de Munición 601 en 

Polvorines, donde hice una pasantía. El año siguiente me destinaron al Batallón 

de Ingenieros de Combate 101 en la localidad de San Nicolás, cursando ahí diez 

años de servicio. Mientras cursaba ahí, el batallón cambió su denominación a 

Batallón de Ingenieros 1. El histórico Batallón de Ingenieros.  

                                                      
1 Está capacitado para desarrollar tareas de mantenimiento, control y destrucción de la munición y 
explosivos, como así también tiene la responsabilidad de intervenir técnica y administrativamente en la 
inspección del material de municiones con que cuenta la Fuerza. 
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Después la unidad se disuelve y paso a prestar servicio a la Compañía de 

Munición 121 en la Localidad de Crespo, en Entre Ríos. A fin de año me sale el 

pase efectivo al Comando del II Cuerpo de Ejército y allí estuve 8 años llevando 

la parte de munición y explosivos del Cuerpo, que consta de las provincias de 

Misiones, Corrientes, Entre Ríos, Chaco y Formosa y Santa Fe. 

Estando destinado allí me presenté a rendir para ir a alguna embajada. Rendí de 

forma exitosa y salí designado para la Embajada de la República de Italia con 

extensión en Bosnia Herzegovina, Eslovenia y Croacia.  

Una vez finalizada esta misión de 26 meses, fui destinado al Obispado Castrense 

como Encargado Militar y permanecí ahí durante 13 años de mi carrera. Después 

fui destinado a la Dirección de Asuntos Históricos del Ejército y Museo del 

Ejército, donde me encuentro ahora.  

 

¿Cómo fue su participación en Misiones de Paz? 

Integré la Misión UNPROFOR2 Croacia en 1993 en el BEA3 3. En esta misión mi 

función principal fue la de destrucción de UXOs4 dentro del territorio croata. 

También me tocó hacerlo dentro de lugares edificados, principalmente trampas 

explosivas y granadas de artillería.  

Después en 2003 participé en la Misión de Paz de Kuwait e Irak. Mi misión fue 

destruir minas UXOs, granadas de artillería y misiles.  

 

¿Cómo fue su experiencia de vivir en el desierto? 

Bueno, en el desierto mis actividades diarias consistían en recibir las denuncias 

de los observadores militares o salir al terreno a buscar artefactos sin detonar. 

                                                      
2 UNPROFOR: United Nations Protection Force  
3 BAE: Batallón Ejército Argentino 
4 UXO: Unexploded Ordnance. Es una munición explosiva que se encuentra en estado de 
abandono a raíz de ejercicios militares practicados por fuerzas de Infantería con apoyo de armas 
blindadas y fuerza aérea, ya sea por instrucción de tiro, instrucción de combate y/o maniobras. 
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Una vez que los localizaba o recibía las coordenadas, iba hasta el lugar, 

verificaba de qué explosivo se trataba y entonces, al otro día, con autorización 

del personal de las Naciones Unidas, efectuaba la destrucción en el horario 

acordado.  

Muchas veces los explosivos se encontraban cerca de poblaciones. Ahí 

teníamos que tener muchísima precaución ya que había muchos niños dando 

vuelta por la zona y familias, animales. Cuando se trata de explosivos no 

detonados, siempre está en riesgo la vida de los que están cerca y de los que la 

destruyen por una explosión involuntaria. Los explosivos siempre están listos 

para detonar, por un pequeño movimiento o cambios de temperatura.  

Los explosivos hallados no se desactivan, se detonan. Y necesariamente, para 

su detonación, tenía que destruirla por simpatía y la destrucción por simpatía se 

produce con un explosivo prácticamente en contacto con otro, con separación 

de milímetros. Es necesario calcular bien la distancia a la que se coloca el 

explosivo para destruirlo porque si la separación es mayor a 5cms, lo que puede 

pasar que no lo haga explotar y lo expulse a otro lugar sin que detone.  

Siempre trabajando en temperaturas extremas, todos los días mas de 50 grados, 

en el golfo Pérsico, en la frontera entre Kuwait e Irak.  

 

 

¿Qué experiencia lo marcó en su carrera? 
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A mi en el Ejército, lo que verdaderamente me marcó es haber trabajado en Irak. 

Ver la necesidad extrema de que la gente que vive en tanta pobreza y eso a uno 

lo hace valorar lo que tiene y apreciar muchísimo más lo que uno puede apreciar 

de la vida.  

Para mi, haber ido a Irak fue un antes y un después en no quejarme, valorar las 

cosas diarias que uno tiene no las valora, como la luz, el gas, el agua y eso me 

marcó y me prometí nunca más quejarme con nada. Y en ese entonces las cosas 

eran diferentes, no teníamos servicio de celulares y teníamos una hora diaria de 

internet y nos íbamos turnando.  

Vivir ante la adversidad del clima, las altas temperaturas que me marcó como un 

antes y un después. En Irak estábamos en el medio del desierto y solos entre 

nosotros. Pero sabíamos que estábamos haciendo bien. Cada explosivo 

detonado fue un explosivo que pudo haber acabado con una vida si no 

hubiéramos estado ahí. 

 

¿Qué le diría a los aspirantes que están formándose en la Escuela de 

Suboficiales? 

Antes que todo, que construyan una base sólida de conocimientos de todo lo que 

tenga que ver con el respeto y los valores. Que uno construyendo una base 

sólida puede creer, avanzar y que no dejen de luchar por lo que uno sueña y que 

se proyecten en la vida, que todo se puede lograr.  

Uno, teniendo valores sólidos, ya tiene con ellos el patriotismo, el amor a la Patria 

y el respeto por el uniforme que viene de la mano dentro de la formación militar. 

Con esos valores es imposible que crezca en su carrera sin querer al Ejército y 

cuando se alinea lo que es la vocación y la actividad que uno realiza, se hace 

todo mas fácil. Es difícil que uno encuentre la vocación con un trabajo, a pesar 

de que yo no veo esto como un trabajo, pero cuando la vocación es muy grande 

se hace todo más fácil y todo fluye.  
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¿Que significa el Ejército para usted? 

Para mi, toda mi vida. Después de casi 40 años de servicio, si todos mis años de 

preparación sirven para salvar una vida, me doy por satisfecho. 
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